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北大燕园，多少人梦寐以求的学府，有
幸在这里读书的学子，配得上天之骄子的称
谓。6月的最后一天，北京大学国际关系学
院举行线上毕业典礼，杨汀娟在家守在电脑
前，见证了这个特殊的时刻，她自己把学士
帽上的流苏从右边拨到了左边，4年的燕园
求学路画上了句号。
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即开彩票“超级幸运”百万大奖仍未出
也许幸运女神会“砸”中你

昨天记者从市福彩中心获悉，正在进行
派送奖金活动的即开彩票“超级幸运”，截至
6月29日，全省共兑出二等奖50万元和三等
奖10万元奖金各1个、四等奖1万元奖金67
个、100万元奖金的一等奖还未爆出。

据了解，面值50元的即开彩票“超级幸
运”自6月6日开始进行派送奖金活动，至7
月 15日截止，派送总额5000万元。活动期
间，对兑取“超级幸运”一等奖至四等奖的中
奖者进行派奖。具体为：兑取一等奖的中奖
者，派送100万元固定奖金；兑取二等奖的中
奖者，派送50万元固定奖金；兑取三等奖的
中奖者，派送10万元固定奖金；兑取四等奖
的中奖者，派送1万元固定奖金。本次派奖
活动时间以销售系统实际兑奖时间为准，相
应奖等的即开票中奖者，应在规定时间内及
时到销售机构指定的地点兑取中奖奖金并
获得派奖奖金，中奖者须按规定缴纳相应税

费。符合条件的中奖者不能在规定时间内
兑奖的，视为放弃派奖奖金。

派送活动截止日期即将临近，而百万大
奖仍未爆出。这让不少彩民心中痒痒。“来
一张试试运气，说不定百万大奖就到手了。”
昨天上午，在矿工路与体育路交叉口西侧的
一家福彩投注站内，一位彩民满怀信心地买
了一张试试运气。他一边刮奖一边给自己
打气，最终虽未能中百万元大奖，倒也中了
不少小奖。

这家彩票投注站店主卫女士很热情。
卫女士告诉记者，她和丈夫从2000年就开始
经营福彩店，因为自己特别喜欢从事福彩销
售，在小孩大了后闲不住的她又申请了一个
投注站，夫妻俩各自经营，互相比赛、互相鼓
励。记者在店内看到，柜台上摆放着各种即
开型彩票，角落里放着两大纸箱废弃彩票。

“我在网上学了如何用纸折天鹅、花瓶、船，

闲着没事时就用废弃彩票做，送给店里的老
客户，大家都很喜欢。”卫女士说。

“你有什么销售经验吗？为什么你这里
卖得好？”记者问。卫女士说：“也没啥经验，
全靠彩民支持，因为经营时间长，彩民形成
了习惯，慢慢地成了朋友，没事的时候大家
来店里坐坐，边聊天边买几张彩票，然后聊
得来的朋友一起组建了个群，有时候大家会
在群里组团购买，合起来买每人也花不了多
少钱，万一中了大奖大家平分。”“店里中过
大奖吗？”记者又问。她说，千万大奖虽然没
有，但是几千、几万到几十万的奖倒是不少，
而且有意思的是之前有个夏天，一个大学生
暑期搞家教，经过这里时因为天太热进屋乘
凉，就顺手买了一张，没想到会那么幸运，一
下子中了30万元。

“‘超级幸运’这款彩票卖得怎么样？”记
者问。卫女士说，这款彩票面值50元，虽然

有点贵，但高额奖金还是吸引不少彩民购
买，尤其最近正派奖，感兴趣的彩民还会整
本购买。 （丁进阳 文/图）

卫女士在展示“超级幸运”即开型彩票

“没能和同学们一起参加毕业
典礼，就这么匆匆结束了4年北大
生活，略显不完美。”杨汀娟说，突
如其来的疫情令人始料不及，但她
也趁着在家的这段时间沉淀自己，
完成那些之前总想做却没时间做
的事情。

“这是我做的公众号。”杨汀娟
把一个名为“友路LU”的微信公众
号推送给记者。这是由平顶山市

一中毕业生发起，致力于为学弟学
妹及家长提供更多高考志愿填
报、大学规划、职业选择的公益交
流平台。目前已发布就读于中国
人民大学、武汉大学、山东大学、
东北大学4位鹰城优秀大学生的
原创文章。

作为“友路LU”的主创者，杨
汀娟不仅要制定宏观的发展规
划，还要承担具体的运营事务，诸

如约稿、编稿和发稿。庆幸的是，
她身边的优秀学子们都非常热衷
于这项工作，给她增添了做下去
的信心和动力。6 月 28 日，杨汀
娟在朋友圈写下了这样一段话：

“最近连续收到几篇特别棒的稿
子，深深地感受到聚合各方资源
对做平台的重要性，单凭自己能
够向外输出的信息太有限了，谢谢
愿意分享的你们！”

这正如“友路LU”的含义——
友谊之路。

“当年我选择国际政治专业
也只是凭着个人喜好，其实对于
专业的内涵及专业背后的职业规
划并没有太多了解。”杨汀娟说，
大城市的学生确实能够接触到更
多信息资源，她做公众号的目的
就是想通过自己和身边同学的努
力，为学弟学妹提供一些有用的

建议和信息。
“我要感谢我的父母，感谢他

们给了我一个幸福的家庭，这也是
我决定今后学成归国的重要原
因。”杨汀娟说，她一直以来都觉得
自己是个特别幸运的人，无论何
时，父母都给予她深深的理解和鼓
励，教育她立足这个世界需要持有
的包容态度和宽广格局，教会她行
所当行、淡定从容。

四年前考上北大 拿到双学位今年被芝加哥大学录取

鹰城女孩杨汀娟：

行所当行 不负芳华
“你的名字带着诗情画意，莫非

与范仲淹的那句‘岸芷汀兰’有关？”
“没错，名字是我父母起的，

意为水边的芳草地。”
“在国内顶尖大学读书，会不

会有优越感？”
“这只是外界给我们的标签，

非要说优越感，那就是良好的学
习氛围，以及我们对于优秀教育
资源的充分利用。”

杨汀娟，毕业于市一中，2016
年以630分、我市文科第一名的成
绩被北京大学国际关系学院录取。

细心的晚报读者或许还记
得，是年暑假，杨汀娟受邀参加了
平顶山晚报第三届鹰城名校学子
交流论坛，分享自己的学习心得
和应试技巧。她说要“无意于佳

乃佳”，不要刻意求佳，而是在放
松的状态中让自己变得优秀。

北大求学路开始后，杨汀娟
在燕园潜心笃志。4年过去了，6
月30日，记者再次见到杨汀娟时，
曾经的邻家“乖乖女”已变身为亭
亭玉立的“小姐姐”。

“我出生那年北大建校100周
年，或许是巧合，或许是缘分。17
岁那年，我真的到了北大。其实
刚进入北大，我并没有明确的人
生规划，只是想把分内的事情都
做好，这也算是打好基础吧。”杨
汀娟说。

4年的北大生活丰富多彩，
杨汀娟在完成国际政治专业学
习的同时还修读了北大国家发
展研究院的经济学专业，获得双

学士学位，这意味着她要比其他
同学多一倍的付出。即便如此，
她还积极参与学校的各类文体
活动。拥有深厚舞蹈功底的她
是北大国际标准舞舞蹈队的队
长，并且在选修的体育舞蹈课程
中担任助教。参与了央视5·4晚
会和北大120周年校庆等重要的
文艺演出。

此外，为了增加阅历和实践
能力，杨汀娟在本科期间曾在由
国务院发展研究中心发起成立的
中国发展研究基金会、国家开发
银行等机构实习。

点开杨汀娟的朋友圈，记录
了生活的琐碎片段、求学的成功
喜悦、情愫的萌发暗生以及可爱
的自拍，平淡而真挚。

“种下一棵树最好的时间是
十年前，其次是现在。我很幸运，
在21岁这年，真正成为一个对自
己负责的人，努力找寻并建立起
自己对于这个社会的价值。”杨汀
娟说，北大的4年不仅是知识提高
的过程，更是思想成熟的历程，给
她的未来提供了更为广阔的平台
和无限的可能，但这4年也有太多
的遗憾和不足。可是后悔和哀叹
并不能给自己带来任何帮助，那
些听到或悟到的道理，可以让她
用更加积极乐观的态度来看待未
来。

前段时间，杨汀娟通过了论
文答辩，她的论文选题方向是电
商扶贫。杨汀娟说，毕业之时，令

她留恋的不只是同窗情和师生
情，更有北大厚重的文化底蕴和
自由的学术氛围，正如开放式的
毕业论文选题，让她能够把学术
理想和职业发展、经济学与国际
政治完美地结合在一起，为本科
期间修读的两个学位同时交上答
卷。

对于国内顶尖大学的本科学
生来说，一般来说有三个选择：一
是国内保研，二是出国留学，三是
直接就业。选择前两项的占了绝
大多数。大三上学期，杨汀娟决
定出国留学。随之而来的便是各
项烦琐的准备工作。综合成绩要
达标、实习经历要丰富、英语要过
关，这些都是申请出国留学的必

备条件。经过一年半的努力后，
杨汀娟在今年春节前收到了芝加
哥大学的硕士录取通知，研修方
向是公共政策。

“选择公共政策可以把我本
科修读的两个专业结合起来，这
也是我人生规划的一部分。”她坦
言，在没被录取之前，害怕成为一
名失学青年，认为自己还有很多
不足，需要继续深造。不过鉴于
疫情，原本9月去美国的计划要无
限期推迟了，估计未来一段时间
都要上网课。

“路漫漫其修远兮，吾将上下
而求索。”正如她说的那样，学无
止境，唯有不负芳华，方有华丽人
生。

岸芷汀兰亭亭玉立

学无止境不负芳华

行所当行淡定从容
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收到学校寄来的学士服，杨汀娟在新城区自家楼下拍照留念


